



SECCIONES

SUSCRÍBETE X \$900 1ER MES

INICIAR SESIÓN

MIS NOTICIAS

VIDA | CIENCIA EDUCACIÓN VIAJAR MEDIO AMBIENTE MUJERES RELIGIÓN MASCOTAS



# Brasil ignoró el 97 % de las alertas sobre deforestación en la Amazonia

Deforestación en Mato Grosso en agosto del 2019 **FOTO:** AFP

La deforestación en la Amazonia brasileña en 2021 fue la mayor de los últimos 15 años.

**RELACIONADOS:** BRASIL | AMAZONIA | DEFORESTACIÓN | BOLSONARO

SE

EFE  
04 de mayo 2022, 10:37 P. M.

Seguir Medio Ambiente

Comentar

Guardar

Reportar

Portada

**E** | Gobierno brasileño ignoró el 97 % de las alertas de deforestación de la Amazonia emitidas por su propio sistema de vigilancia con satélites de la mayor selva tropical del mundo desde que [Jair Bolsonaro](#) asumió la Presidencia en 2019, según un estudio divulgado el martes.



## Temas relacionados

AMAZONÍA 01:25 A. M.

DEFORESTACIÓN MAY 02



[Reciba noticias de EL TIEMPO desde GoogleNews](#)

De acuerdo con el Monitor de Fiscalización de la Deforestación, una herramienta desarrollada por la iniciativa ambientalista MapBiomas, los fiscales forestales del Gobierno federal de Brasil tan solo acudieron a verificar posibles focos de deforestación en menos del 3 % de las áreas de posible devastación identificadas por las imágenes de satélite.

(Lea también: [Deforestación: Suramérica, la gran responsable en pérdida de bosques](#))

Las alertas de deforestación son emitidas mensualmente por el estatal Instituto Nacional de Pesquisas Espaciales (INPE), que utiliza imágenes de satélite para detectar posibles nuevas áreas de deforestación en la Amazonia, pero la información enviada a los órganos de fiscalización viene siendo ignorada, según el estudio.

Mapbiomas es una iniciativa multidisciplinaria brasileña en la que participan varias organizaciones no gubernamentales, universidades y empresas de tecnología para mapear la cobertura del suelo y los cambios de uso del suelo en Brasil.

La plataforma analizó todas las alertas de deforestación emitidas por el INPE desde enero de 2019, cuando Bolsonaro asumió su mandato, y marzo de este año, cuando el líder ultraderechista intentará su reelección, y verificó si las operaciones de fiscalización habían tenido en cuenta tales advertencias.

(Le recomendamos: [Día de la Tierra: cinco amenazas que ponen en riesgo al planeta](#))

La herramienta permitió establecer que el Gobierno federal de Brasil tan solo intentó verificar el 2,17 % de las alertas que recibió y que las acciones de fiscalización se limitaron a un área que equivale al 13 % de todo el territorio devastado en los últimos tres años.

El órgano responsable por la verificación de las alertas, el Instituto Brasileño de Medio Ambiente (IBAMA), viene sufriendo recortes presupuestarios y perdiendo responsabilidades, funcionarios y atribuciones desde que Bolsonaro asumió su mandato.



Según las mediciones del INPE, con más de 13.000 kilómetros cuadrados de vegetación nativa devastada, **la deforestación en la Amazonia brasileña en 2021 fue la mayor de los últimos 15 años.**

Y esa devastación récord coincidió precisamente con el año con menor número de operaciones de fiscalización del Ibama en los últimos lustros, según MapBiomas.

(Le puede interesar: [Brasil lideró la pérdida de bosques tropicales primarios en el mundo](#))

La **explotación económica de la Amazonia** y el fin de la demarcación de nuevas reservas indígenas fueron dos de las banderas que el líder ultraderechista impulsó para llegar al poder.

Desde que asumió como jefe de Estado en Brasil, el Gobierno de Bolsonaro ha flexibilizado las medidas de control y fiscalización en la mayor selva tropical del planeta.

EFE

## Encuentre también en Medioambiente

- [Cacaoteros le apuestan a la conservación de los bosques](#)
- [Colombia está perdiendo la riqueza de sus bosques, según 51 expertos](#)
- [Devastación en reservas indígenas por minería crece 205 % con Bolsonaro](#)

 **EFE**  
04 de mayo 2022, 10:37 P. M.

 Seguir Medio Ambiente

 Comentar

 Guardar

 Reportar

 Portada

### DESCARGA LA APP EL TIEMPO

Personaliza, descubre e informate.

App Store

Google play

AppGallery

PUBLICIDAD

